
 

 

 

運動公園わい・Wai リニューアル工事に係るパブリックコメントの結果 

 

 

意見募集期間：令和６年 11 月１日（金）～ 令和６年 11 月 15 日（金） 

意見提出方法：WEB、持参 

提出意見総数：A 地区 16 件 B 地区７件 C 地区７件 全般９件（提出者数：11 人） 

※考え方の整理にあたり、同趣旨のご意見はまとめて掲載しております。 

  



A 地区 ７人の回答 

 意見（要旨） 件数 村の考え方 

１ 

 センターハウスの用途が多岐に渡っていて良いなと思いました。非営利

のアートギャラリー(絵画、写真など)としても使えたりして用途がより自

由度が増すと嬉しいなと思います。 

 ここに来るといつも何か楽しいことが企画されていると思ってもらえる

ように、稼働率があがる利用規定だといいですね。 

１件 

村民が気楽に立ち寄れる空間、子どもからお年寄りまで

の交流の場を想定しています。 

イベント企画などソフト事業の検討も重要だと考えま

す。 

２ 

 センターハウスはどのくらいの大きさか。 

 キッチンも作り、将来的にイベント貸しや多目的に利用する予定なら、

ある程度の大きさは確保したほうが良いのでは。 

 設計を見る限り車 3 台分くらい？ 

 「できるたけ広く」とは書いてあるので、しっかり検討して欲しい。 

１件 40 坪前後を予定しています。 

３ 
トイレの位置はお年寄りの多いマレットゴルフコース近くにしてほし

い。 
４件  公園全体のバランスを考慮し、検討します。 

４ 

そもそもグランド隣に公園は必要か。 

 グランドに隣接する場所はボールが来るかもしれないという意識があ

る。そのため少年野球などでは、そういうリスクも分かっているから車に

ボールが当たってしまった場合の保険に入っている。 

 そういう場所に村の責任のもと遊具を作り幼児を遊ばせるスペースを作

るのは大丈夫なのか。村外で試合をするのでグランドはたくさん行くが、

公園が野球の試合をするグランドに隣接している場所を私は見たことがな

い。でも本当に公園を作るならフェンスは必要だと思われる。 

１件 

A 地区に公園を残してほしいというご意見、安全性を重

視した車と人の動線などを検討した結果の整備案です。 

野球のボールによる利用者への影響は検討します。 



５ 

 ごか食堂は多くの高齢者、地元企業や個人、そして観光客が利用してい

ます。この公園計画と同時に場所の移動も含め、改修なども検討してはと

いう話があったと思いますが、どうなっているのでしょうか？ 

 この計画案では、「検討」と書かれていますが、もし移動改修などがなく

このままとなってしまうと、新しくなった公園に比べて建物が古く、見栄

えがよくないのではとも思います。 

 ごか食堂でもカフェ営業を検討していたことがあったはずですが、カフ

ェテリアとごか食堂を一緒にすることはできないのでしょうか？ごか食堂

は NPO 法人で、安価で高齢者住民に食事を提供してくださっています。村

の補助も含め、公園整備とともに拡充を検討していただきたいと思いま

す。 

１件 

センターハウスの一部をごか食堂とする可能性について

検討します。 

 

６ 

 今はごか食堂前へは一般車は入れないようになってますが、この計画案

だと一般車の出入りが自由に見えます。祝日などでスポーツの試合などが

行われている際も配食の車が駐車できるスペースの確保ができるようお願

いします。 

１件  ごか食堂の駐車場について、運用方法を検討します。 

７ 
 現在、遊具近くの駐車場が使われ、公園東側の駐車場が使われていな

い。奥から停めれば駐車場は十分あると感じる。 
１件 

利用率の高い遊具側の駐車場を広くし、利便性を高めま

す。 

８  公園東側の駐車場への案内看板が分かりづらい。 １件 案内看板は公園整備全体のバランスの中で検討します。 

９ 
 小さい子どもからお年寄りまで集まりコミュニケーションできる現在の

機能は残してほしい。 
１件 現在の公園の要素は残す整備案となっています。 

10  ドーム屋根のさびなど補修は必要。 １件 既設設備の長寿命化を行います。 



11 

 植栽についてですが、かつて別々の村だった阿智、清内路、浪合 3 地区

がそれぞれではなく、3 地区住民が一体で一緒に発展していくというイメ

ージ、思い、ストーリー性があると素敵かな。 

 各地区のシンボルツリー(村木だったもの)を置けると「阿智ならでは

感」が出るのかなとも思います。 

１件 
阿智村らしさを植栽で表現するというアイデアについ

て、検討いたします。 

12  マレットゴルフ利用者のために、ごか食堂付近へ四阿がほしい。 １件 公園全体のバランスを考慮し、検討します。 

13  ウォーキングコースはお年寄りのためにも良いことだと思う。 １件 
スポーツ健康増進エリアの機能として整備する予定で

す。 

B 地区 ４人の回答 

 意見（要旨） 件数 村の考え方 

１ 

 現状の地形を生かした一年中花が咲く 自然公園   とあるが、桜などの

花木以外で春夏秋冬、花を絶やさない花壇的なものも想定していますか？ 

地域住民ガーデンのような、個人や企業、学校、サークル、団体さんに参

加してもらい花壇作りをすると様々な表現が鑑賞出来ますし、公園を作り

終わった後でも多くの地域の人たちで公園を整備している「みんなで景色

を作っていく公園」になるかなと思います。 

事例)  愛知県豊田市 西山公園 の「市民貸出花壇 クラインガルテン」  

長野県小諸駅前など 

１件 

 花壇は想定しておらず、植え込みの予定です。 

花壇で公園を魅力的にするなど、公園のプログラムや運

営に住民がどのようにかかわることが良いのか検討しま

す。 

２ 
 じゃぶじゃぶ水路は、設置歓迎だが C 地区のじゃぶじゃぶ池との違いは

何か。利用世代(大人世代)？非バリアフリー？ 
１件  水路の一部が広くなっているイメージです。 

３ 
 じゃぶじゃぶ水路からトイレが遠い。子どもが我慢できるか心配。「位置

検討」とあるが、もう少し広場に近づけてもらえないか。 
１件  ご意見を参考に、位置を検討します。 



４ 
 大地が移転して建物が残っているが、大地の利用がどうなっているのか

情報がない。 
１件 担当課に確認し、公園との関係性を整理します。 

５ 

 B 地区から C 地区への通路がどのように整備されるのか図からは分から

ない。 

できれば、河川沿いの散策路として ABC をつなぐ通路があると散歩やジョ

ギングコースとして好まれるのではないでしょうか？ 

１件  案内看板や通路に線を引くなど、検討します。 

６  B 地区に自販機がないので、設置希望します。 １件  ご意見を参考に、検討します。 

７ 

 B 地区図案の右端 浄化センター入口の駐車場スペース付近の車と人の

動線が分かりにくい。歩道が途切れているのと満蒙から出てきた時の車の

停車位置が曖昧などです。 

歩行者が多くなれば動線を規制する標識などが必要と思います。 

１件 動線について整理します。 

C 地区 ２人の回答 

 意見（要旨） 件数 村の考え方 

１ 

 インクルーシブエリアはありがたいです。 

 発達に合わせた遊具で、子どもの遊びたい気持ちを叶えられる、大人も

安心して付き添うことが出来るのは素敵ですね。 

 具体的にどんな遊具が置くことを検討しているか、障がい児の親として

はとても知りたいところです。 

 インクルーシブなので、公園内の表示に多言語、ピクトグラムやブレイル 

ノイエ(文字で描かれているところの上に点字を組み合わせたもの)そうい

った配慮があるといいなと思います。 

１件 
利用者のご希望を把握するよう、設備の選定方法を工夫

します。 



２ 
多目的な芝生公園は、野外イベント(マルシェ、音楽、フリマ、太極拳、

ヨガ、ピラティスなど)が出来るといいなと思います。 
１件 

イベント企画などソフト事業の検討も重要だと考えま

す。 

３ 

 多目的芝生公園では基本的にはボール遊びしてほしくない。フットサル

なら良いけど、フットサルができるなら。 

 子どもたちはそのうち野球のキャッチボール、サッカーなどやるように

なると思う。芝生広場と遊具の境はフェンスもない。子どもが鬼ごっこな

どで走り回る場所とキャッチボールをする場所が一緒なのは事故が起きや

すい。キャッチボールやボールを使う関係は A のグラウンドでやってほし

い。 

１件  公園の運用方法を検討します。 

４ 

 C の多目的芝生公園は花火を見るところだと聞いたが、打つのと見るの

が一緒になっている。できれば見る専用にして祭りの間村道 27 号線は通れ

るようにして欲しい。 

１件  ご要望を夏祭りの担当課に伝えます。 

５  「土手自体が遊具」ってなに？服が汚れる遊び？イメージがつかない。 １件 
 芝生広場の延長で、周辺が小高くなっており、滑り降り

たり横になったり自由に使うイメージです。 

６ 

 中電排水路は水の勢いがある。安全対策は万全か？遊具があるので小さ

い子、大きい子関わらず子どものみで遊ぶ事が多いと思われる。とにかく

中電排水路に落ちないよう万全の対策をお願いしたい。（長岳寺に向かう橋

の辺も含めて） 

１件 安全対策は万全にします。 

７ 

 吊り橋詳細どうなっているのか。地主と話ができていてここに書いてあ

るのか。傾斜もつらくないか。本当に現実的にできるものなのか。 

 つり橋自体子どもが落ちないか。とにかく中電排水路が心配。 

１件 
 構想段階のため地権者の合意はとれていません。 

実現する場合は安全対策を万全にします。 

    



全般 ６人の回答 

 意見（要旨） 件数 村の考え方 

１ 

 ワイワイは近隣自治体で新時代、令和に入っての大規模な公園作りとな

ると思うので、阿智村が、そして村民が知恵を絞ってどんなものを作るか

いろんな方面の皆さんが注目されているのではないかと思います。 

 未来に残すことができる素晴らしい事業だと思いますので、みんなでわ

くわくしながら作り上げて行けたらと思います。 

 ワイワイリニューアル工事には大変期待しています。よろしくお願いし

ます。 

１件 
 令和７年度に工事着手できるよう、計画的に事業を進め

ていきます。 

２ 

 障がい者専用駐車場の件なのですが、信州パーキング・パーミット制度

で障がい者等用駐車場利用証を交付されている車両専用の駐車場があると

良いかなと思います。 

１件 
 信州パーキング・パーミット制度の利用について検討し

ます。 

３ 
 ランニングコースや園路などどこでも良いが健康増進のための器具など

設置はできないか。 
１件  ご意見を参考にベンチや遊具を選定します。 

４ 

 A のグラウンドのあり方、フェンスなどは少年野球などに。遊具は子育

て世代に。と大切な決定をする時は、その当事者たちにちゃんと話を聞い

てほしい。知らない人が良かれと思って決めないように切にお願いした

い。 

１件 
利用者のご希望を把握するよう、設備の選定方法を工夫

します。 

５ 
 税金を使う事業なので公園を造る目的と必要性、方針は今後の取り進め

がブレ無いように常に明確にして欲しい。 
１件  協議の過程を明確にし、計画的に事業を進めます。 

６  税金なので無駄な工事は許されない。 １件 要望と予算のバランスを考慮し、事業を進めます。 

７ 
子どももマレットゴルフをするお年寄りも減少傾向にあるため、公園を

使うプログラムを併せて検討することが必要。 
１件 

イベント企画などソフト事業の検討も重要だと考えま

す。 



 

８ 

 ABC 各地区へ徒歩、ジョギング、自転車で容易に移動できる通路が具体

的にできるのかどうかが図面からは読み取れませんでした。散策路として

この 3 地区をむすぶと住民だけでなく、観光客にも親しまれる公園になり

うるかと思います。トイレ、ベンチ、自販機など適所に配置し、ゆったり

とした時間が流れる公園となることを期待しています。 

 ABC 共通ですが、長岳寺、満蒙開拓平和記念館など観光客も多く来られ

る地区です。 

観光客にも分かりやすい道案内の地図や看板、道路標識を各地区に配置

するとよいと思います。また各地区に車を停めて徒歩で長岳寺や記念館へ

行きやすいアクセス道路が整備されると、観光客にとってもゆったりでき

阿智村での滞在時間が増える材料となるかと思います。 

１件 
満蒙開拓平和記念館など周辺施設の利用者との関係につ

いて現状を把握し、検討したいと考えます。 

９ 

阿智村の若者が村をでても故郷に戻ってきたいと思えるような、戻って

これなくても思い出して帰ってくる理由みたいなのをわいわい公園に残し

たい。 

例えば、卒業制作に公園のベンチをつくるとか、壁とか建物に絵を描い

て壁画みたいにするとか、公園でイベントがあれば自分達で作ったものを

売ったりして盛り上げるとか、若い人を巻き込んだまちづくりをしたい。 

１件 
公園のプログラムや運営に住民がどのようにかかわるこ

とが良いのか検討します。 


